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鹿島市議会 令和５年１２月定例会 

一 般 質 問 通 告 書 

 

【 １２月１３日（水）】 

 

１． １３番議員 福 井  正 （市長・副市長・担当部長・担当課長） 

これからの鹿島市の政策について 

１．鹿島市のＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）活用策について 

（１）鹿島市のＤＸを使った政策展開内容について 

（２）市民生活への影響と効果について 

（３）市職員のＤＸ理解の状況と活動について 

（４）宮崎県都農町のデジタルフレンドリー事業について 

（５）福岡県宇美町の（のるーと）オンデマンドバス運行について 

２．鹿島市の企業誘致について 

（１）新工業団地整備について 

（２）企業誘致について 

 

 

 

２． １４番議員 松 尾 征 子 （市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．市営住宅の管理について 

（１）空住宅が増えている。空住宅の管理状況 

２．有明海再生と諫早湾開門について 

 （１）市長の考えをおたずねします。 

３．オスプレイの佐賀空港への配備はやめること 

 （１）市長の考えをおたずねします。 

４．デジタル機器が学校教育に導入されている。 

 （１）児童・生徒の身体に及ぼす影響と対策は 
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３． １番議員 釘 尾 勢 津 子 （担当部長・担当課長） 

１． 地域防災のあり方について 

（１）市民の防災意識を高める必要性について 

  ①（がんばらない減災のすすめ）地域で体験イベント 

    アウトドア活動を通じた訓練 

   （小・中学性、地域住民、自衛隊との合同） 

  ②災害の対応について／風水害・地震・ジェイアラート 

   （周知方法と連携） 

２．地域公共交通について 

（１）市内循環バスについて 

  ①路線の見直し時期について／門前～西牟田（病院・買い物） 

（２）地域公共交通活性化に向けた自家用有償旅客運送の導入 

  ①市内循環バスの利用不能な中山間地域に公助交通は出来ないか 

 

 

４． ６番議員 杉 原 元 博（市長・担当部長・担当課長） 

１．鹿島市の「移住・定住対策」について 

（１）これまでの移住者数の実績について 

  ①年代別 

  ②男女別 

  ③どの地域から移住されているか 

（２）移住者の目的、どんな魅力を感じておられるのか 

（３）移住相談について(オンライン含む) 

  ①相談件数 

  ②相談内容 

  ③相談会の開催状況 

（４）現状の移住・定住支援について 

（５）地域おこし協力隊の活用と今後の移住対策について 

２．鹿島市の観光戦略について 

（１）コロナ禍からの観光振興と再興について 

（２）観光面での周辺市町との連携について 

（３）駅前開発をどう観光戦略に結び付けていくか 

（４）宿泊施設について 

（５）観光客、関係人口増加に向けた対策について 
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【 １２月１４日（木）】 

 

５． ４番議員 中 村 日 出 代 （市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１．鹿島駅前周辺整備計画について 

（１）地方自治の本旨、住民自治、団体自治について 

（２）９月議会における副市長の答弁について 

  ①鹿島市都市計画を県が引き継ぎ、変更等できる法的根拠について 

（３）鹿島市長から佐賀県知事への支援要請について 

  ①要請の理由と支援内容、支援要請できる根拠について 

（４）１２月議会の市長提案理由説明要旨について 

  ①肥前鹿島駅周辺整備事業について 

（５）都市計画法第５９条について 

  ①事業認可手続きについて 

  ②市が都市計画事業を施行することが困難又は不適当な場合について 

（６）鹿島駅周辺整備計画事業の今後の対処について 

 

 

 

６． ３番議員 笠 継 健 吾 （市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１． 県立大学の件 

（１）県より、県立大学の件で何か話はあっているか 

（２）鹿島市が県立大学の設置場所として提案した場所について、県の返事

はあっているか 

（３）県へ提案している設置場所が受入れ不可の場合、他の場所を提案して

いるか 

２．中木庭ダム周辺の活性化の件 

（１）周辺の桜の木について 

（２）あじさいの花について 
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７． ７番議員 樋󠄀 口 作 二 （市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．ＳＤＧｓ未来都市鹿島の食について 

（１）食の安全保障について 

  ①農業従事者の世代別年齢について（特に米作農家） 

  ②鹿島市の食料自給率（米・小麦）について 

（２）食の安全・安心について 

  ①世界のオーガニック事情について（アメリカ、韓国等） 

  ②日本の各地に広がる有機給食について 

  ③有機農業との連携について 

（３）鹿島市の今後の取り組みについて 

  ①農業課題への取り組みについて 

  ②有機給食への方向性について 

 

 

 

【 １２月１５日（金）】 

 

８． １２番議員 伊 東  茂 （市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．市内循環バスをＡＩオンデマンドバスへの導入提案 

（１）地域公共交通の重要性 

（２）福岡県糟屋郡宇美町の取り組みについて 

（３）現状の福祉巡回バスへの課題と打開策 

２．人口減少対策の主要施策として子育て支援の強化 

（１）本市の子育て支援について 

（２）兵庫県加西市「子育て応援、５つの無料化」について 

（３）本市の子育て世代から要望が強い給食費の無償化 

３．東部中への通学道路の安全性確保について 

（１）市道２７号古場切・浜漁港線の通学路の朝の危険性 

（２）道路沿いの側溝は蓋なし、歩道確保線の区分不明の現状 

（３）教育委員会によるスクールゾーンの安全性調査について 
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９．９番議員 松 田 義 太（市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１．令和６年度予算編成について 

（１）新年度の予算編成に向けて、最優先課題として挙げるとすれば何か。 

   又今年度、特に優先した課題とは。 

（２）物価高騰による市庁舎をはじめ市内公共施設維持管理への影響及び 

対策について 

２．人口減少対策について 

（１）本市の人口減少の実態と今後の見通しについて 

（２）移住・定住促進の成果と課題について 

  （各課及び関係機関との連携について） 

３．有明海再生の取り組みについて 

（１）ノリ養殖の現状と課題について 

（２）今後の支援策について 

 

 

１０． ５番議員 池 田 廣 志 （市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１． 鹿島市を活性化するための取り組みについて 

（１）秋田県にかほ市との姉妹提携を進め、将来、鹿島市にＴＤＫの誘致 

   を実現するための取り組み状況について 

（２）市内企業の情報展示コーナー設置の進捗状況は。 

（３）市街地の幹線水路に水が流れずに、汚れた水が淀み、夏は蚊が発生 

しているので、その対策は。 

（４）公共施設の適正管理を。 

  ①生涯学習センター「エイブルの壁面の汚れ」 

  ②サクラスの「障害者用駐車場」の安全対策は。 

（５）観光スポットである「道の駅鹿島」を、さらに、活性化させるための 

   新たな取り組みとして、考えられることは。 

（６）市の防災担当職員は、県等が開催する防災研修会に、積極的に参加し、  

災害から鹿島市を守る力強い取り組みを。 

（７）これらの諸問題を解決し、多くの議員が提案する質問を整理し、解決 

   するために副市長の取り組みとその役割りは。 

 

 

 


